

**Taller:**

Derecho de Acceso a la información pública en Argentina: herramientas teórico-prácticas para la formulación de *pedidos de acceso a la información pública*.

Docente: Daiana Yovan

Viernes de 17 a 19 hs

4 Encuentros

Inicia 14 de Septiembre

Informes e inscripciones: cultura@ides.org.ar

Propuesta:

La finalidad del taller es que los participantes desarrollen las competencias y habilidades necesarias para poder confeccionar y presentar un *pedido de acceso a la información pública* y, luego, saber cómo utilizar la información obtenida. Para esto, se propone brindar a los asistentes conocimientos sobre el Derecho de Acceso a la Información Pública, con el objetivo de que puedan hacer uso efectivo de este mecanismo y conozcan los múltiples usos de que se pueden dar.

Fundamentación:

En el año 2017, se sancionó la Ley 27.275 que regula el Derecho de Acceso a la Información Pública. A través de este instrumento jurídico, cualquier persona puede acceder a toda la información en manos del Estado Nacional, salvo las excepciones previstas. A partir de esta novedosa normativa, este taller emerge a partir de la necesidad de difusión del ejercicio práctico de acceso a la información pública como método para la obtención de datos.

La Ley habilita una poderosa herramienta que consiste en la presentación de *pedidos de acceso a la información pública*. Los insumos obtenidos pueden ser utilizados para diversos fines. Por ejemplo: para investigaciones académicas y periodísticas, para el monitoreo de políticas públicas y la exigibilidad de derechos humanos o para el ejercicio de derechos por parte de los ciudadanos.

En este sentido, es importante que se comprenda: ¿qué es y qué no es información pública? ¿Cuál es la normativa vigente en la materia? ¿Cómo se realiza un *pedido de acceso a la información pública*? ¿Qué organismos están obligados a brindarla? ¿Qué hago con la información obtenida?

Destinatarios:

Todo aquel interesado en indagar y adquirir conocimientos prácticos sobre el acceso a la información pública: investigadores, periodistas, activistas en derechos humanos. Además, esta herramienta puede ser utilizada por cualquier persona, sin

importar su nivel de formación, por lo cual el carácter de este curso es abierto a toda la ciudadanía.

Contenidos:

Encuentro N° 1:

Introducción: Derecho de Acceso a la Información Pública y su carácter instrumental.

Definición y diferencias entre información, datos y archivos públicos.

Encuentro N° 2:

Normativa: Ley 27.275. Recorrido histórico. ¿Qué información se puede pedir y cuáles son las excepciones? Principios. Otras legislaciones.

Encuentro N° 3:

Práctica de redacción de pedidos de acceso a la información pública: ¿cómo redactarlos?, ¿dónde presentarlos? Estrategias para su presentación. Repositorios.

Encuentro N° 4

¿Cómo incorporar la información pública? Experiencias de diversos usos del acceso a la información pública contada por invitados referentes en la temática. Combinación con otras metodologías.

Extensión:

Modalidad taller teórico-práctico. Cuatro encuentros semanales de 2 h de duración.

Tallerista:

DAIANA ESTEFANÍA YOVAN.

Egresada con honores de la Licenciatura en Ciencia Política dictada por la Universidad de Buenos Aires y maestranda en Derechos Humanos por la Universidad Nacional de Lanús. Su tema de tesis versa sobre el Derecho de Acceso a la Información Pública sobre migraciones. Actualmente, se desarrolla como docente e investigadora en el Programa de estudios sobre Gobierno Abierto (CIS – CONICET/IDES) y en el Instituto de Justicia y Derechos Humanos "Eduardo Luis Duhalde" de la Universidad Nacional de Lanús, donde posee una beca de investigación.

Se ha desempeñado en importantes organizaciones de la sociedad civil como la Asociación Civil por la Igualdad y la Justicia (ACIJ) y la Fundación Conocimiento Abierto, enfocándose en temas relacionados a Gobierno Abierto, participación ciudadana, acceso a la información pública y fortalecimiento de las instituciones democráticas. Además, ha trabajado como consultora en organismos como el Ministerio Público de la Defensa. Ha publicado artículos en diversas revistas académicas como "Apuntes para la modernización del Estado", editada por el Ministerio de Modernización del Estado o "Revista Estado y Políticas Públicas" de FLACSO.